
下関市入札監視委員会（第１０回）審議概要 
 

開催日時 平成１６年１１月１５日 ９：３０～１２：００ 

場所 下関市役所 第４委員会室 

委員 

太田周二郎（大学教授） 

岡孝（高等学校教諭） 

中谷正行（弁護士） 

山元太志（公認会計士） 

審議対象期間 平成１６年７月１日 ～ 平成１６年９月３０日 

審議対象総件数  １１５件     （抽出工事名称） 

条件付一般競争

入札 
８５件 筋ヶ浜終末処理場受変電設備工事 

指名競争入札 ２１件 長府処理分区下水道管渠布設工事（１０２）

抽 

出 

案 

件 
随意契約 １３件 消防緊急通信指令施設改修工事 

指名停止等の運用状

況 
１件２５社 

議事項目、意

見・質問 
別紙のとおり 議事概要及び委員か

らの意見・質問、それ

に対する回答等 議事結果、回

答 
別紙のとおり 

委員会による意見の

具申又は勧告の内容 
特になし 

 



別紙 

議事項目、意見・質問 議事結果、回答 

「入札方式別発注工事総括表及び一覧表

（報告）」 

  

• 指名競争入札を少なくしてい

こうという狙いは何か。 

• 恣意的なものが入る余地があ

ることから指名をなくしてい

こうという考え。他市では全

て条件付一般競争入札でやる

例もあるので，本市としても

どうするかというのは今後の

課題である。 

• 発注者側の手間としてはどう

か。 

• 事務的にいうと指名の方が簡

単である。指名は発注者の持

っているデータを基にできる

が，一般競争になると施工能

力の確認に係る事務というも

のが相当増える。 

「筋ヶ浜終末処理場受変電設備工事」   

• 入札資格に日本下水道事業団

の競争入札参加資格認定通知

書を受けているものというこ

とがあるが，どのくらいの企

業が持っているのか。 

• 全体数は把握していない。条

件に挙げた理由は，当工事が

非常に特殊な工事であるこ

と，国土交通省の補助工事で

その条件に当該事業団の仕様

に則ることがあることから，

確実な施工を担保するためで

あり，他市でも同条件を付け



ている。 

• 市内には何社あるのか。 • 当該事業団の登録はいろいろ

多岐にわたっており全くない

ということはないが，受変電

設備の電気の大型化になると

ないようである。 

• ＪＶを組ませるかどうか基準

はあるのか。 

• 電気設備だと８千万円以上で

ＪＶを組むことになる。ＪＶ

は地元業者の育成ということ

もあり，地元業者がある程度

できる部分がないと難しい。

本件では地元業者が入ること

のできる仕事が非常に少ない

のでＪＶを組むことによって

ある種名前だけの利益を得る

ことになりかねない。 

「長府処理分区下水道管渠布設工事（１

０２）」 

 

• 指名業者数を６社にした基準

は。 

• 工事請負契約事務手続要綱が

あり，２００万円以上につい

ては４社以上という定めがあ

る。２００万円未満について

は４社，２００万から５００

万までは６社という運用をし

ている。 



• 具体的には６社をどうやって

選んだのか。 

• 市内全域に約８０社ある中で

下水道の管布設ができるのが

約４０社，更に４００万以上

の実績を持っている業者に応

じた総合評点を考え，また指

名実績等を勘案すると１５，

６社くらいに減り，その中か

ら選んでいる。 

• 指名状況を勘案するというこ

とは，他の工事で指名されて

いる業者を除くということ

か。 

• そのとおり。平準化を進める

という考えのもと，公平性を

保つ努力をしている。 

「消防緊急通信指令施設改修工事」   

• 部品の交換は耐用年数がきて

いるということか。 

• 耐用年数がきているものと現

在ＤＯＳ版なのでウィンドウ

ズ版に切り替えるための交換

である。 

• 既存のメーカーのものでない

と誤作動を起こすかもしれな

いということは誰が判断する

のか。 

• 現在は故障があればすぐメー

カーが対応しているが，メー

カーが混在すると故障の原因

が分からなくなる懸念があ

る。 

• 消防緊急指令設備の通信シス

テムの全国的な共通仕様の現

状は。 

• 指令施設には，Ⅰ型，Ⅱ型，

Ⅲ型があり，それぞれ政令指

定都市，中規模都市，小規模

都市となっており，本市はⅡ



都市となっており，本市はⅡ

型が標準になっている。 

「指名停止等の運用状況一覧表（報告）」   

• 沖ウィンテックが１２ヶ月に

なった本市でというのは下関

市のことか。 

• 平成１５年７月１６日から平

成１５年１０月１５日まで愛

知県尾張旭市発注の工事につ

いて下関市において指名停止

している。 

• ６ヶ月間指名停止というのは

かなりの打撃となるのか。 

• ６ヶ月は大きい。ただし，実

際には同社を指名することは

ほとんどないから，市として

はあまり影響がない。 

 

 


